

El sentido común debe primar en las relaciones con Cuba

Por Alain Valdes Sierra



Personalidades mundiales piden la exclusión de Cuba de la lista de países patrocinadores del terrorismo.

La primacía del sentido común en la política de Estados Unidos y Colombia hacia Cuba es la línea de mensaje de personalidades mundiales que piden la exclusión de la isla de la lista de países patrocinadores del terrorismo.

The Elders, organización con sede en Londres, Reino Unido, que reúne a personalidades como exmandatarios, defensores de derechos humanos, y activistas por la paz, cursó una carta al presidente estadounidense, Joe Biden, para solicitar sea revocada la designación de Cuba como 'Estado patrocinador del terrorismo'.

Ese grupo mostró preocupación por esa calificación y recordó el largo historial de la isla a favor de la consolidación de la paz, en especial como sede y garante de las negociaciones entre el Estado colombiano y grupos insurgentes.

Para The Elders el asunto no solo es cuestión de defender la labor de Cuba a favor de la convivencia pacífica, sino desmentir que la isla socave esa aspiración de generaciones de colombianos.

Durante décadas, La Habana promovió y acogió intentos de dialogar a favor de la paz en el país suramericano, el más exitoso concluyó con la firma en 2016 del Acuerdo entre el Estado, entonces presidido por Juan Manuel Santos, y las desmovilizadas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia.

Lo mismo se intentó, ya bajo la administración de Iván Duque, con el Ejército de Liberación Nacional (ELN), sin embargo el atentado contra la Escuela de Cadetes de Policía General Santander en 2019, cuya autoría fue reclamada por el ELN, truncó el proceso.

El gobierno de Duque pidió a Cuba la extradición de los guerrilleros negociadores para llevarlos ante la justicia, pero La Habana en su calidad de garante se negó sobre la base a los principios acordados para el diálogo.

Según lo convenido, en caso de ruptura de las conversaciones se debe 'garantizar el retorno con seguridad de la delegación a los campamentos del ELN', como señaló en ese momento la cancillería cubana.

A raíz de la posición de La Habana, Washington volvió a incluir a la isla en la lista de países patrocinadores del terrorismo, de la que había salido en 2015, y en la cual tampoco debió estar, como resultado del proceso de normalización de las relaciones bilaterales impulsado por los presidentes Barack Obama y Raúl Castro.

El contexto también fue aprovechado por la derecha política colombiana para rebajar al mínimo las relaciones entre Bogotá y La Habana.

The Elders, fundado en 2007 por el líder sudafricano Nelson Mandela, destacó en su solicitud a Biden que ningún estado debe enfrentar repercusiones negativas por ayudar a facilitar los acuerdos de paz.

Además, instó a respetar y reconocer 'la función fundamental que desempeñan regularmente los países mediadores en los procesos de paz en todo el mundo'.

La opinión de The Elders es apoyada por el expresidente Santos quien considera que 'Cuba debe ser aplaudida por la función crucial desempeñada para ayudar a poner fin a décadas de conflicto y facilitar la reconciliación en Colombia, y no enfrentar sanciones por haberlo hecho. Los países que facilitan los procesos de paz merecen nuestro agradecimiento y reconocimiento'.

También coincide con la de una veintena de senadores colombianos de diversas tendencias políticas, quienes pidieron a Duque valorar más las relaciones con Cuba de acuerdo con su contribución a los procesos de paz durante las últimas cuatro décadas.

'Esas acciones han sido consecuentes y fiables, lo que ha permitido que gobiernos colombianos de distintas filiaciones políticas reconozcan su labor como Estado promotor de paz y, en consecuencia, hayan mantenido las mejores relaciones diplomáticas', advirtieron los legisladores en misiva cursada al mandatario.

De igual manera se pronunciaron los partidos Unión Patriótica y Comunista Colombiano, también otras personalidades de la política y exnegociadores de paz como Juan Camilo Restrepo, Humberto de la Calle y Sergio Jaramillo.

Restrepo, quien encabezó la delegación del Estado en las negociaciones de paz con el ELN, consideró que la isla debe ser tratada de acuerdo con su papel de 'garante leal de paz'.

Me parece que 'hay que tratarla con consideración como garante leal de paz, y desde luego no tendría sentido que ahora Colombia, porque (Donald) Trump puso en una lista negra a Cuba, quiera cambiar una posición frente a ese país', agregó. La Casa Blanca anunció que revisará la inclusión de la isla en la lista de países patrocinadores del terrorismo elaborada por la administración Trump (2007-2021) de manera unilateral y sin fundamentos.

El llamado es a preservar el sentido común y reconocer los méritos de una nación que a lo largo de los últimos 60 años ha sido víctima de ese flagelo y, sin embargo, se empeña en construir la paz como principio de convivencia entre los pueblos, tal como destacan numerosas personalidades.

(Tomado de Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/246591-el-sentido-comun-debe-primar-en-las-relaciones-con-cuba>



Radio Habana Cuba